

A LA MESA DEL CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

Al amparo de lo establecido en el Reglamento de la Cámara el **Grupo Parlamentario Confederal Unidos Podemos-En Comú Podem-En Marea**, presenta la siguiente pregunta relativa al **apoyo del Gobierno de España a Granada como Capital Cultural Europea en 2031**, dirigidas al Gobierno para las que se solicita respuesta escrita.

Granada formalizó su candidatura para ser Capital de la Cultura en 2031 en el año 2015. Esta candidatura supone una continuación del impulso que supuso para nuestra ciudad ser designada como Capital de la Literatura por la Unesco en 2014.

Granada es una ciudad de amplia tradición cultural, no solo por su legado histórico y patrimonial, sino también porque ha sido y es el epicentro de una importante producción artística y cultural. La ciudad de Hermenegildo Lanz, Federico García Lorca, Luis Rosales o Enrique Morente, tiene un gran potencial que es necesario reforzar en términos de infraestructuras e instalaciones. La posibilidad de habilitación y apertura de nuevos museos en torno a sus figuras, son sin duda buenas noticias, que necesitan de apoyo de todas las instituciones a diferentes niveles.

Sin embargo, Granada ha sido sometida a un aislamiento ferroviario que mantiene desconectada a la provincia del resto de España desde hace tres años. Esta situación provoca efectos perniciosos en su desarrollo económico, social y también cultural. La candidatura de Granada como Capitalidad Europea de la Cultura para 2031 corre serio peligro si no se dota a Granada de las comunicaciones y conexiones necesarias para que sea accesible pudiendo así multiplicar sus recursos culturales y lograr la designación al título que ostenta.

Por todo esto se pregunta:

1. ¿Va el Gobierno de España a apoyar a Granada como Capital de la Cultura para 2031?
2. En caso afirmativo, ¿cómo se va a traducir ese apoyo? ¿Qué medidas plantea?
3. ¿Cree el Gobierno que el aislamiento ferroviario puede suponer un riesgo para la consecución de Granada como Capital de la Cultura para 2031?
4. ¿Cómo va a paliar la desconexión actual? ¿Va a reactivar el tren nocturno a Barcelona? ¿Cuándo va a producirse la reconexión con Madrid por la conocida como "Vía Moreda"?



Madrid, Congreso de los Diputados, a 23 de Octubre 2018

Diputada

Ana Belén Terrón Berbel

C.DIP 109021 23/10/2018 17:43